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後援会のみなさん、おめでとうございます。今年も

よろしくお願いします。

いま、世界を見渡すと多くの国で貧富の格差が一

層広がり、また「地球沸騰化」と言われるほど気候危

機が大問題になりつつあります。日本でも富裕層が

存在する一方、働く人の４割が非正規雇用（約２千

万人）、そしてその７割が年収２百万円以下といわ

れます。こうした実態のもと、資本主義の枠内の改

革にとどまらず、「資本主義社会の仕組のチェンジ」

を模索する動きが広がり、同時に若者の間で社会

主義への新たな関心を呼びつつあります。

そんななか、日本共産党はいまの資本主義社会を

乗り越えた先の社会主義・共産主義社会の魅力を

語り広げていきたいと思っています。社会主義・共

産主義というとソ連や中国のように「自由がない社

会」というイメージを持たれている方もいると思いま

す。でも日本共産党は「人間の自由」こそが社会主

義・共産主義の目的であり、最大の特質だと考えま

す。 日本共産党が「未来社会」と呼ぶ社会主義・共

産主義社会では労働時間の短縮が可能になり、自

由な時間が増え、自分の中に眠っているさまざまな

能力、可能性が開花する社会へと発展することを展

望しています。資本主義社会の特徴である利潤第

一主義の害悪が一掃された後には、格差や気候変

動も過去のものになるのではないでしょうか。

旧ソ連や中国と違って発達した資本主義の日本に

は「人間の自由」が開花する条件が豊かに広がって

いることも付け加えたいと思います。もちろん、そこ

へ行くにはいくつかの段階を経なければなりません

が、わたしたちが日々、生活と権利を守って頑張る

ことが「未来社会」と地続きでつな

がっているーそんな希望を胸にお

いて今年もがんばりましょう。
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新年明けましておめでとうございます。日頃から温かい励ましとご支

援に心から感謝申し上げます。今年こそ、行き詰まった自民党政治を

大もとから変えたい！底なしの政治資金パーティー裏金疑惑に怒りが

沸き起こり、1年以上前に疑惑をスクープしたしんぶん赤旗が注目され

ています。そしてガザ即時停戦を求める日本共産党の野党外交は、国

連153か国が採択した停戦決議と響き合っています。ご一緒に、総選挙

での躍進を勝ち取り、政治の夜明けをひらきましょう！

衆議院比例東海ブロック予定候補

すやま初美

今年こそ政治の夜明けをごあいさつ

マイナカードに記入するた

めの「読みがな」？

12月市議会に出された補正予

算の中に、「マイナンバーカード

への氏名のローマ字表記への対

応」として、「総合住民情報システムの改修」のため

に合計1129万円（大半が国費）ほどの追加予算が

計上されました。その内容を尋ねると、ローマ字表

記をする前にまず「戸籍に読みがな」を付ける作業

を行う、ということが分かりました。

そもそも現在、私たち国民の戸籍や住民票には「読

みがな」が付いていません。それが2023年６月に

国会で戸籍法が改正され、24年度から作業が始

まることになり、その読みがなをマイナカードにロー

マ字で表記するための改修予算だったのです。

この改正案は22本もの法改定を一まとめにし、健

康保険証を無くすなどマイナンバー制度の拡大・改

悪案もセットされたもので、国会では共産･立民・

れいわが反対、与党と維新・国民が賛成して可決さ

れました。その主たる部分は改悪

でしたが、しかし改正戸籍法で「読

みがな」が付くこと自体は、必要な

ことではないかと私は思いました。

便利な一方で、「読みがな規制」がされな

いか？

いま私たちは、子どもが生まれると名前を考え決

めて、役所で出生届に氏名と読みがなを記入しま

すが、戸籍にも住民票にもその「読みがな」は記載

されません。だから例えば、私の名前「秀三」が人に

よって「ひでぞう」とか「しゅうぞう」とか読まれ、いち

いち「ひでみ」ですと訂正する手間がかかります。こ

んな問題はサッパリして便利になりそうです。

いよいよ来年度からは全ての国民に、市町村から

「読みがな」を付けて問い合わせ確認をする、とい

う面倒で膨大な作業が進められることになり、おそ

らく2年以上はかかるでしょう。さらに「きらきらネー

ム」のような「当て読み」の名前は出来なくなるのか？

という厄介な問題も起こってきます。いったい国家

権力が個人の名前の読み方にまで口出しするのか？

表現の自由の侵害ではないか？考え出すと夜も

眠れなくなりそうです。

Every child has a beautiful name！

昔ゴダイゴが歌ってヒットした「ビューティフルネー

ム」の歌詞は、今聞いてもすばらしいと思います。

地球上の誰にもみんな名前がある。ウクライナの子

にもガザの子にも、みんなひとりずつの名前がある。

名前それは燃える生命（いのち）

ひとつの地球に ひとりずつひとつ

どの子にもひとつの生命が光ってる

呼びかけよう名前を すばらしい名前を

市議会議員 石田秀三

戸籍の氏名に「読みがな」
が付けられます
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我が家の愛猫のポン太郎はう

ちに来て20年目、人間だと93歳

です。亡くなった父の猫で、中に

父が入ってるんじゃないかと思う

くらい、母がお風呂やトイレに入

るときドアの外で見守るし、鳴き

声がオッサンっぽいです（笑）。

昨年の春ごろに耳のケガの治りが悪いなあと思っ

たら…扁平上皮癌でした。えぇ～！父も癌でお前

も癌なの？！治療は全身麻酔で患部の耳の部分

をカットすること。でも高齢なので腎臓も悪く手術

に耐えられるか、耐えられても予後は悪くなるかも

と言われ悩みに悩みましたが、秋に手術をしてもら

いました。

おかげさまでポン太郎は術後の経過もよく、坊主

になった左頭と耳半分も毛が生えてきてまたのん

びりまったりとした日々を送っています。

同じ頃、遠く離れたガザでは、一番安全な病院ま

でイスラエル軍に攻撃され、猫どころか人間の手

術も治療もできず多くの方が亡くな

り、壊滅状態の映像を見るたび胸が

苦しくなりました。

ペットの手術をするかしないかで

悩むことができるなんて、どこからも攻撃されない

平和だからこそで、平和憲法の大切さを改めて思

いました。

そんな平和な日本でも、じわじわと自衛隊募集

が強くなってきています。鈴鹿市でも小学生の自

衛隊体験イベントを教育委員会が後援したり、行

政が入隊適齢年齢18歳・22歳の個人情報を法的

な根拠もなく自衛隊に送ったり…。まるで徴兵の

前に20歳の青年の個人情報を自治体が軍に提出

していた戦争当時のよう。

違和感をもたず、国に言われるまま行い、本来軍

事防衛が任務の自衛隊を災害救助隊かのように

発信する市の姿勢に不安を感じます。

平和な未来を願うなら、猫はのんびりしていても

いいけれど、私たち市民はしっかりア

ンテナを張っていないといけません

ね。今年も政治を見張る日本共産党

をよろしくお願いします。

市議会議員 高橋さつき

平和だからこそ

その１

先日、教え子が「街頭ではなかなかつかまらんで協

力して」とビデオカメラ持参でインタビューに来た。年

金の実態を取材してYouTubeに載せるという。洗

いざらい聞かれた。帰りしな「そんならオレの願いも」

と日曜版を勧めた。暖かいOK！よっしゃ！

その２

妻が不調で二人で引きこもり生活５か月

になる。瀬戸の花嫁になった末娘の実家生

(い)口(くち)島(じま)からミカンがどっと届

いた。いつも心配してくださる妻の友だちや近所の

皆さんに配ってもまだ残った。庭の木になったという

大小不揃いのミカン、でも島の暖かい陽を浴びた実

は、実に甘くておいしい。

その３

国体の馬場の競技場の近くに住んでいる。看護介

護でなまる身体をほぐすべく１日１万歩を歩く。馬場

の馬は一頭がベンツぐらいの値段がする。金持ちの

スポーツに違いない。が、そこで馬の世話をするお

姉ちゃんと仲良くなった。会うといつも馬の上から気

持ちのいい挨拶をしてくれる。若い

女性に声をかけられると喜んで鼻

の下を伸ばしているジジイになった。

寒風の中なのに、暖かい気分になる

のである。チャンチャン。

（石薬師町 萩森繁樹さん）

寒い中ちょっと暖かい話
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「教育にお金がかかりすぎる」と思いませんか？

無償であるはずの義務教育でさえ、副教材などに結

構お金がかかりますが、大学へ行くとなると、親の

負担はものすごいことになります。4年間の平均授

業料は国立大学で約212万円、私立大学では約3

72万円です。これに国立28万円、私立平均25万

円の入学金が必要です。自宅外となると、4年間で

国立大学で約816万円、私立大学で約973万円も

かかります。（入学金＋授業料＋月に12万円の生

活費・・全国大学生活協同組合調査として計算）親

に頼らず奨学金を利用すると、卒業後に数百万円

も返済しなくてはなりません。

学業を終え、社会へ巣立っていく若者に、多額の

借金を負わせる社会って何なんだろうと思ってしま

います。ヨーロッパのほとんどの国では、教育は無

償あるいは低学費、アメリカなどの高学費の国でも、

給付奨学金が整備されているそうです。

政府は昨年12月に、自民党の提案を受けて、「3

人目の子どもは、所得制限無しの大学授業料ゼロ

に」という案を出しました。それは良いこと、と思いま

したが、よく聞いてみると、上の二人が大学生で、三

人目が入学したら三人目だけ無償という案でした。

兄弟3人が同時に大学生という家庭は、非常に少な

いのではと思います。こんな案では、とても少子化

対策や高すぎる高等教育の緩和にはならないと思

います。

一方日本共産党は緊急提案として｛①今すぐ学費

半額、入学金ゼロ ②75万人の給付奨学金を作る

③（現在奨学金を返済している人の）奨学金返済

の半額カット｝を発表しています。

お金の心配をせず、学びたい若者が自由に学べる

国、普通の国に、と願います。学ぶことは憲法で保

障された権利です。

（伊船町 石田喜代子さん）

子どもの教育にお金がかかりすぎる国、ニッポン

山崎雅弘さんがSNSで「救国内閣」の組閣リストを投稿したところ、

予想外の反響があったとのことです（ツイッターで表示202万件、リ

ツイート6247件、いいね1.3万件）。支持率２０％にまで落ち込んだ

自民党政権に代わる政権を、どうやったら実現できるか、その方法

を多くの人が求めています。 年末の赤旗（１２月２０日）も「潮流」欄

でとりあげています。

【山崎雅弘さんのコメント】

この組閣案リストは、暫定の一案で、最終版ではありません。

これがそのまま実現可能か否かという話ではなく、「こういう

方向性の内閣」ができたら、日本の社会は、自分たちの暮ら

しはどう変わるだろう、と見た人にイメージしていただくのが

目的です。

このリストを見ると、自民党政権を倒した後に私たちはどんな政府をつくるのか、具体的なイメージがわいてき

ますね。新年らしく夢を持ってスタートしましょう。

（寺家 吉田一男）

こんな内閣ができたらいいね
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自民党が政治資金パーティの収入を収支報告書に

記載せず、裏金として悪用しているのではと、大きな問

題になっていますね。

政党交付金があるのに、なぜ政治献金やパーティ券

収入が必要なのでしょうか。献金する側も何かしら見

返りを求めているのではないでしょうか。

政党交付金が導入されたのは、不透明な金の流れを

なくすためだったはずです。いっこうに政治と金の問題

が改善できない現状は、政治不信を増長させています。

物価高で苦しむ庶民の気持ちを逆なでし、世間とずれ

た金銭感覚は許されませんね。自民党政権の不信任

を強く表明し、政権交代を願いま

す。

今は政権奪還のチャンスです。

それには野党共闘が必須ですが、

現状では「非自公」で一致しても、

国民民主党や連合などは「非共産」を固守して足並み

がそろわないのは残念なことです。

私は若いころから社会党、今の立憲民主党のファン

ですが、共産主義や日本共産党には良いイメージを持っ

ていませんでした。

これは、共産主義政権の北朝鮮、中国と同類ではな

いかとの思い、また戦後23年ごろの下山事件、松川

事件などの不可解な鉄道事件が共産党による犯行と

の当時の政府見解から、共産党は破壊勢力ではない

のかとの思いが当時ありました（これはGHQの画策謀

略？）。

その後、赤旗日曜版を購読して、ズバリ政府を批判

する報道に感心していますが、日本共産党は「科学的

社会主義を理論的基礎とする・・・」との説明にはまだ

十分納得できていません。提案ですが、北朝鮮・中国

などの共産主義国と明確に区分するために、党名を変

更してはと考えますが、いかがでしょうか。

（白子 明田道彦さん）

党名変更いかが・・・？

ご隠居 なんか嬉しそうだなぁ。

八 いやね、うちの甥っ子がこの間、所帯をもっ

てね。二人で「幸せになろう」って誓い合って

てねー。

ご隠居 そうか。それはめでたいねー。でもなー、幸

せになるのは難しい。

八 やだねー。禅問答か何かですかい。

ご隠居 いやそうじゃなくて、毎日の暮らしのことさ。

賃金は低いし、教育や医療・福祉予算は削

られてるし、支払う健康保険や税金は高い。

消費税なんてのもあるし、加えて物価は高く

なる一方ときてる。手元に残るのは知れてる

だろ。稼ぐのに精一杯で幸せなんてどこへや

ら。

熊 そうか、いい働き口を探すのも大変だものなぁ。

これは－、と思ったら闇バイトだってんだから。

ご隠居 庶民の生活はそんなだけど、これが大企業

になると３２７兆円だった内部留保が、この１０

年で５１３兆円に増えてるんだ。これでは幸せ

の独り占めじゃあないか。国民生活が大変な

時は、国民の生活向上のために税金を使うの

が道理だけどねェ。

八 その独り占めの仕組みは政府が決めたもんで

しょ。あっしらの暮らしが大変なのは今の自公政

府のせいってことですかい。やっぱり、袖の下と

か…。令和の世、幸せは遠くなりにけりか。

ご隠居 そういうことになってしまうねー。

熊 ５１３ちよう？ それって豆腐のこと？豆腐が５１

３丁もため込まれてるって？ あっしらの暮らし

と豆腐とのつながりって？ ああ、庶民の暮らし

は辺野古に造る基地みたいに危ういってことか。

八 何を言ってる。幸せは庶民には来ないって話し

だよ。

熊 ため込んだ豆腐はキヌ豆腐ならぬコヌ豆腐か。

三共亭後援さん（菅谷芳則さん）

八＆熊＆ご隠居 長屋問答

糠（ぬか）よりは硬いであろう辺野古の豆腐地盤
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ハロウィンバーベキューに参加して思ったのは、す

ごくあったかかった、心のぬくもりを感じたバーベキュー

でした！

皆でワイワイ食べる美味しいバーベキューは勿論の

こと、子ども達が田んぼを思いっきり走り回り、ドロー

ンを見せてもらって、そして、宝探し！！子ども達が

喜ぶようにと、たくさんたくさん考えて準備してくださっ

たのがすごく伝わってきて、その温かさが、すごく嬉し

かったです！

子どもの元気よさにいつも白い目で見られたり、顰

蹙（ひんしゅく）かってしまったり、実は心折れそうになっ

たりもするけど、でも、ここは子ども達そのものを受

け入れてもらえる場所だなって思えました！山本りか

さんも来てくださって、やっぱりピンクが眩しくパワフ

ルな方だな！と思いました✨ 皆でワイワイバーベキュー、

本当に心から楽しませていただきました！ありがとう

ございました✨ また、今度あったら、是非参加した

いです！ （田中美香さん）

１０月２９日（日）
後援会バーベキュー

（大人２５人 子ども１０人）

BBQの感想ですが、初めましての方もいらっしゃる中、凄くアットホームな雰囲気で とても楽しかったです！手

作りの出し物を色々と考えて下さりありがたかったです！子供達も広ーい田んぼや輪投げ、宝探しやカオナシさ

んの登場に大喜びしておりました！ （道伯 椎山さん）

鈴鹿市日本共産党後援会は会員が楽しめる行事はないかと、いつも世話人会で頭を悩ませています。今年は

７月に、はじめてバーベキュー大会をしたところ、これがなかなか好評。そこで秋にももう一度やろうということで、

１０月に２回目の実施となりました。バス旅行よりも気軽に参加してもらえるし、何より子どもたちが参加できます

ので、子育て世代にはちょうどいい企画かも知れません。オジサンたちにはビール飲み放題、お肉食べ放題・・・た

まりません。どうやら後援会行事として定着しそうです。 （よ）


